

# りすのきだより

2020 りすのき保育園 12月1日

アドベント（待降節）が始まりました

4本のろうそくの意味

- 1本目 病気や怪我で苦しむ人たちのために
- 2本目 差別や飢えに闘う人たちのために
- 3本目 愛するあなたのために
- 4本目 平和をつくりだす一人一人のために



ろうそく ぱっ

ろうそく ぱっ

もうひとつ ぱっ

おそらにきらきらおほしさま

12月こんにちは。朝夕の冷え込みは冬を感じさせるようになってきました。木々の紅葉も進み色とりどりに美しい光景が広がっています。駐車場横のどんぐりの木にはたくさんの実が付き、幼児の子どもたちは木の实を使って、愛らしい人形の制作もしています。

クリスマスの前に、年長はページェント（降誕劇）の役を決めました。やりたい役、憧れの役など子どもたちの希望はありますが、子どもたちが決めたことを尊重して見守っていきたいと思います。この経験は、大きくなってからも経験するであろう、社会参加への練習の一つと考えます。クリスマスは、イエス様のお誕生日です。友だちを思う心が育ち、核兵器のない平和な世界を願い、一日も早いコロナの収束を願いクリスマスを迎えたいと思います。

12月。心も体も元気に過ごせますように。



**理念** ○ りすのき保育園は、キリスト教精神に基づき、乳幼児の健康な心身の成長をめざした保育と保育運営を行っています。

**活動** ○ 劇ごっこを楽しみながらクリスマスの意味を知る。また、身近な人に手作りプレゼントを贈り、共に喜び合う。  
○ 寒さに負けず季節のあそびを楽しみ元気なからだをつくる。（鬼ごっこ等）

**キリスト教育** 「今日ダビデの町にあなた方のために救い主がお生まれになった。この方こそ主なるキリストである。」ルカによる福音書2章11節

キリスト教の暦では待降節に入りました。クリスマス（イエス・キリストの誕生日）を迎える準備の期間です。今年はコロナ禍で、今まで親しくしてきた友人や知人との関係にも過剰な気遣いが働き、ついつい疎遠になりがちです。クリスマスの前に、子どもたちがサンタさんからのプレゼントを心待ちにしていますように、わたしたちも身近な人たちの互いの関係をみつめなおし、改めて絆を深め合う豊かな時としてほしいものですね。（福島）

**消息** （園児 職員） 異動なし

**りすのき美術館** ○ みんなで作ったクリスマスツリー  
○ 世界のクリスマスオーナメント

**予定日程** 1日(火) クリスマス会総練習  
5日(土) クリスマス礼拝・祝会  
[幼児・保護者参加]  
7日(月) 乳児の小さなクリスマス  
0歳児健診(大池先生)  
10日(木) 避難訓練  
食べ物の話  
13日(金) 0歳児健診(大池先生)  
16日(水) 身体測定  
18日(金) 人形劇(わくわくポケット)  
23日(水) 誕生日会 こりすキッチン [幼児]



☆クリスマスリースキット販売☆  
12月9日(水)

木の实・木の葉を使って、世界で一つの手作りクリスマスリースを作りませんか。[りすのき文庫主催]



\*年末年始休園 (12/28~1/3)  
どうぞよろしくお願ひいたします。

くるみの部屋 (0才)

風が冷たいけれど、日々寒さが増してきました。そんな中でも、元気いっぱいくるみの子どもは、テラス、お散歩では、いっしょに体を動かしてあそんでいます。公園に着くと、根っこで土面が盛り上がり、ところどころ、草が生い茂る場所を見つけると、自らその上を歩き、バウンスをとって楽しんでます。一人での歩行が安定してきた分、随分と行動範囲も広がりました。12月もお天気の良い日には、戸外へと出掛け、冬の自然の中で、いっしょにあそびたいと思います。また、クリスマスも近づいています。お部屋にツリーを飾るので、子ども達がどよほ反応をするのが楽しみです。体調を整えながら過ごしていきたいと思ひます。

なつめの部屋 (1才)

竹が寒く倒れ、お日様が暖かい時間には、戸外あそびをたっぷり楽しむ。夕方には、ホールでのあそびや室内あそびをじっくり楽しんでいきます。その中で、あそびの深さと見せかけの遊具の積み木を横に並べたのが、いっしょに遊ぶ車やトネル、車、家と形を作ったり、パズルの形、難しいものが出来るようになってきたり、同じ「あそび」「いっしょ」と発音が出来るようになって、着目する成長が子どもに見られます。11月も、日々の積み重ねが成長の歩みを楽しみながら、保育していきます。

どんぐりの部屋 (3・4・5才)

おもいパーティー  
うまい秋の実が  
唐木田公園に2地域  
の方と一緒に楽しみ  
大型絵本を見たり、実  
に感謝しおやつや  
みかんをおいしく頂  
かれています

年長がしのみさん  
陶芸  
今年にコト々如菜で  
電車はひまわり2号  
行く予定のみんな  
バスに乗ってバスを  
何人か乗るの？  
やきそばを焼くには  
どうしたらいいの？

- ☆ もうすぐクリスマス祝会 ☆
- 5日(土)は11月15日クリスマス会です。今年(11月)は、3才の部、4.5才の部と2部構成です。
- ご家族の予定が、くぬぎは初めご祝会。
- 親子でわらわらたて。しのみさんは女学あそび。
- ヒーロー役にたのしみです。かしのみさん。
- ヒーロー、一生懸命がんばっています。
- お楽しみに...無事に当日を迎えたいように

戸外遊びの予定

- くるみ  
・天気の良い日には、公園へ散歩に行きます。
- なつめ  
・冬の澄んだ空気を思いながら歩く。走ると全身を大きく動かしてあそびます。
- まつぼっくり  
・体を温めてからあそびます。
- かたし、しほりなど  
簡単なゲームあそびをします。
- どんぐり  
・体操で体をあたためると、冬の寒さを感じながら、元気に健康に戸外あそびをしたいと思います。

まつぼっくりの部屋 (2才)

天気に恵まれ、たくさんお散歩へ出掛けることのできた11月でした。「赤は止まれ!」「青になったよ!」「車、来ないかな?」と子どもたちの中にも少しづつ交通ルールが根付いているところです。また、唐木田公園だけでなく、長坂公園、榎戸公園、からきたの道を通り草花園まで足をのびることができました。長い距離や下階段、坂道を歩く体もついてきて驚きです。「頑張れ〜!!」と声を掛け励まし合い、微笑ましい姿です。どんぐりやきれいな落葉をポケットいっぱいにつめて宝物が揃っていき毎日です。今月もお散歩やおそらの園庭でたくさん体を動かして暖かく過ごしたいと思ひます。そして待ちに待ったクリスマスがやって来ます。アドベントカレンダーをめく、ナリ賛美歌などうたいながら子どもたちと準備し楽しみたいと思ひます。

こぶしの部屋 (一時保育)

こぶしの部屋では、「カズヤ・カチン」というわらわらたてどよほあそびます。わらわらたてに合わせて足の裏をトントンしてあそびます。子どもたちは「カズヤ・カチン オイカチン...」という歌が聞くと、傾いてきて「わたしも、ぼくも」と参加しています。少し高登れあそんでいる子ども笑顔であそんでいる子たちを見たり、うたを感じて体をゆらしたりしています。ひきつぎ、わらわらたてで子どもたちが満足するまでたっぷりあそんでいきたいです。

木の実の部屋 (子育て支援)

ろうそくは、  
もひとつは、  
おとらに  
キラキラ  
お星様  
今年も  
あたたか  
あかり  
あつた  
お星様  
今年もご理解  
ご協力あつた  
お星様  
今年も  
お星様  
お星様

子育てホットタイム  
お世話をしはくるみのSちゃん。  
ある日、おでこをぶつけて泣いていたHくん。大人が「今やそとと保冷剤もよす、てくとそばにかり寄り、ととも心置きそは表情...」  
大人と同じように容顏に手をあてて「ね!ね!」と冷やすことを嫌がるHくん。優しく言い聞かせる姿が、ありました。HくんもSちゃんの顔をじっと見て、自ら手をあてて冷やし、ほとほと表情に。Sちゃんの優しさと2人のあつたにかい関わりが見られた一場面でした。

こどもにいちばん  
よいことコーナー  
(園連子どもの権利条約)

# クリスマスリース作り

## 12月9日(水)

木の実・木の葉を  
使って、世界で  
一つの手作り  
クリスマスリースを  
作りましょう!!

\*今年も持ち帰り用のみです。  
詳細はポスターを  
ご覧ください。

